
公表：令和2年　　7　月　　10　日

事業所名　　若松ひまわり学園　　　　　　　　　　　　　　　

チェック項目 はい
どちらとも
いえない いいえ

わから
ない ご意見 ご意見をふまえた対応

①

子どもの活動等
のスペースが十
分に確保され て
いるか

21 8 1 1

・部屋や園庭がもう少し広
いほうが良いと思う
・教室が狭い
・建物が古いので気になっ
ている。廊下、出入り口を
新しくしてほしい。
・雨の日なども限られたス
ペースで先生方の工夫で
過ごせたと思う。

・定員に対する部屋の広さ
は基準内となっておりま
す。
・建物に関しては大掛かり
な改修等は現時点では困
難ですが、定期的に外部業
者の点検を行っており安全
性は保証されております。
・雨天時でもお子様が楽し
めるような活動や環境をこ
れからも検討していきま
す。

②
職員の配置数や
専門性は適切で
あるか

27 2 0 2
・いつもしっかり見てもらえ
ています。

・職員の配置は基準以上と
なっております。
・職員の質の向上のために
園内研修の充実と園外で
の研修に積極的に参加し
資質の維持向上に努めて
います。

③

生活空間は、本
人にわかりやす
い構造化さ れた
環境になっている
か。また、障害の
特性に 応じ、事
業所の設備等
は、バリアフリー
化や情報伝達等
への配慮が適切
になされている
か

26 2 2 1

・建物が古く心配。一部屋
ずつエアコンを使えるよう
になって欲しい。
・とても清潔ですがお部屋
が寒く感じます。
・施設が古いので困難かと
思われますが車いすの導
線が確保されるといいと思
います。
・生活空間は先生方のお陰
で良い環境になっていると
思うがバリアフリーや園の
古さはそろそろ本当にどう
にかしてほしいと思う。
・職員の努力でできている
と思いますが建物が古い
ので新しく広々としたス
ペースになったらさらに良
いと思います。ドアも自動
になるといいなと思います
（ロックなど）。
・細部にも気配りがありこう
いうことをすればいいのか
…と勉強になることばかり。

・建物に関しては定期的に
点検を行っており、必要に
応じ修理を行っています。
エアコンですが、早急に各
部屋への設置は困難です
が、今後検討していきま
す。
・建物が老朽化しており玄
関の鍵などお手数をおかけ
しているところもあるかと思
いますが大掛かりな工事に
関しては、早急な対応は現
状難しいと思います。
・特性を配慮し子ども達に
とって分かりやすく過ごしや
すい環境構成を今後も検
討していきます。
・視覚支援の必要なお子様
には、絵や写真を使って理
解を促しています。
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④

生活空間は、清
潔で、心地よく過
ごせる環境 と
なっているか。ま
た、子ども達の活
動に合わ せた空
間となっているか

26 2 3 0

・教室がやや狭いのではな
いかと思う。
・建物が古い
・一部屋ずつエアコンを使
えるようになって欲しい。
・子どもたちのために先生
方が工夫されて心地よい環
境となっているが建物、設
備の老朽化が進んでいる
ので建て替えなど検討した
ほうが良いと思う。
・いつも本当に清潔でした。
・園が終わった後の先生方
の毎日の清掃には感謝し
かありません。

・部屋の広さは基準を満た
しています。
・建物に関しては定期的に
点検、メンテナンスを行って
います。
・建物は老朽化しています
が現段階では建て替えは
難しいようです。子ども達が
気持ちよく活動してもらえる
よう清掃や整理整頓など今
後も継続していきます。

⑤

子どもと保護者の
ニーズや課題が
客観的に分 析さ
れた上で、児童発
達支援計画が作
成さ れているか

31 0 0 0

・いつも恵まれた環境で支
援計画等作っていただけて
感謝でした。
・とても希望や気持ちを汲
み取っていただいたと思
う。

・今後も保護者の方に理解
していただけるように、わか
りやすい計画を作成してい
きます。

⑥

児童発達支援計
画には、児童発
達支援ガ イドライ
ンの「児童発達支
援の提供すべき
支 援」の「発達支
援（本人支援及び
移行支 援）」、「家
族支援」、「地域
支援」で示す支援
内容から子どもの
支援に必要な項
目が適 切に選択
され、その上で、
具体的な支援内
容が設定されて
いるか

30 0 0 1
・たくさん計画、プログラ
ム、ガイドラインなどがあり
よくわからない。

・相談支援専門員が作成す
る計画や児童発達支援管
理責任者が作成する支援
計画があり、それをもとにク
ラス担任が作成する支援
計画があるため混乱させて
しまったようで申し訳ありま
せん。今後は保護者の皆
様に確認しながらより丁寧
に説明するよう努めていき
ます。

⑦

児童発達支援計
画に沿った支援
が行われて いる
か

30 0 0 1
・支援計画通り支援があり
たくさんの成長があった。

・今後もお子様の状況、発
達を確認しながら支援を
行っていきます。

⑧

活動プログラムが
固定化しないよう
工夫され ている
か

27 2 1 1

・グループ活動ですること
が提示されているが本人が
嫌で行きたくないと言った
ので変更してほしい。
・いろいろ工夫していろんな
ことを教えていただいてたく
さんできることが増えまし
た。
・毎日いろいろな活動をし
てくださいます。ありがとう
ございます。
・四季折々の行事、クッキ
ング、お出かけ…園に行く
のが楽しみ！と子どもが
言っていました。

・お知らせしている活動内
容を全面的に変更すること
は難しいですが、お子様の
気持ちを確認しながら無理
強いせず少しずつでも参加
でき楽しめるような工夫を
今後もしていきます。
・これからも季節に応じた
活動、お子様が笑顔になる
活動を検討していきます。
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⑨

保育所や認定こ
ども園、幼稚園等
との交流 や、障
害のない子どもと
活動する機会が
ある か

21 5 2 3

・全グループ、クラス交流が
あるわけではない。
・今年はたくさんの交流保
育、不安な様子から楽しみ
にしている姿になって嬉し
かった。
・交流はあると思いますが
実際にどんなふうに交流し
ているのか見ていない。
・活動の様子を写真でも良
いので見たかった。

・一昨年度より交流保育で
保育所の子ども達が来園し
た時には園庭で交流グ
ループ以外の子ども達とも
遊ぶ機会を設けています。
・保育所の園児の顔などが
写らないようにし、今後は
交流保育の様子をホーム
ページで見ていただけるよ
うな方向で検討していきま
す。

⑩

運営規程、利用
者負担等につい
て丁寧な説明が
なされたか

30 0 0 1
・入園の時からしっかりと説
明をしてくださって有難いで
す。

・今後も個別に説明し質問
しやすい環境を作っていき
ます。

⑪

児童発達支援ガ
イドラインの「児
童発達支援の提
供すべき支援」の
ねらい及び支援
内容と、これに基
づき作成された
「児童発達支援
計画」を示しなが
ら、支援内容の説
明がな されたか

29 0 0 2 ・意見なし
・今後も保護者の方に丁寧
に説明していきます。

⑫

保護者に対して
家族支援プログラ
ム（ペアレ ント・ト
レーニング等）が
行われているか

30 0 0 1

・保護者勉強会でとてもわ
かりやすかった。
・私の体調が悪い時は見送
るなどの配慮、有難かった
です。
・教えてもらって良かったで
す。ためになりました。あり
がとうございます。
・いつも知りたい内容を学
べてありがたいです。
・初めてのペアレントプログ
ラム、参加できて良かった
です。自分の子育てを見つ
めなおせました。

・今後も保護者の皆様の希
望を確認しながら勉強会の
内容を決めていきます。
・ペアレントプログラムに関
してはシリーズで行ったた
め参加が難しい面があった
かと思いますが、今後も継
続していきます。

⑬

日頃から子どもの
状況を保護者と
伝え合い、 子ど
もの発達の状況
や課題について
共通理 解ができ
ているか

29 1 0 1

・連絡帳では日頃の様子が
わかりやすかった。発達の
状況や課題についての理
解はわからない。
・連絡帳や電話をかけても
すぐ対応してくださいます。
・どんな小さなことでも教え
ていただきました。

・発達の状況や課題につい
ては懇談時にお伝えしてい
ますが、説明不足にならな
いように今後も務めていき
ます。
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⑭

定期的に、保護
者に対して面談
や、育児に 関す
る助言等の支援
が行われている
か

30 1 0 0

・専門的な意見をしていた
だけるので助かります。
・たくさんの支援をいただき
ました。

・今後もお子様ひとりひとり
の発達を確認しながら、
個々に応じた支援内容に
ついて保護者の方と一緒
に考えていきます。

⑮

父母の会の活動
の支援や、保護
者会等の開催等
により保護者同
士の連携が支援
されているか

27 2 0 2
・父母の会、大変お世話に
なっています。とても支援し
てくださいます。

・今後も保護者の皆様、役
員の方々と一緒に、学園と
してできることについてなど
の情報を共有しながら支援
させていただきます。

⑯

子どもや保護者
からの相談や申
入れについ て、
対応の体制が整
備されているとと
もに、子 どもや保
護者に周知・説明
され、相談や申入
れをした際に迅速
かつ適切に対応
されている か

30 0 0 1

・連絡帳に書いたことや先
生に伝えたことはきちんと
してくれる。
・トイレトレーニングの時お
むつではなくパットに変更
をお願いし引き受けてくれ
て感謝しています。
・相談に対しての対応がい
つも素早く適切です。
・連絡帳、電話などで相談
対応してくれます。
・少しのことでもすぐに対応
してくれとても有難かったで
す。
・お電話をいただいたりわ
かりやすいように文書にし
て頂いたりと本当に丁寧に
対応していただいた。

・今後も保護者の方の相談
に関して、迅速丁寧に対応
していきます。

⑰

子どもや保護者と
の意思の疎通や
情報伝達 のため
の配慮がなされ
ているか

30 0 0 1 ・意見なし

・今後もお子様や保護者の
方々と意思疎通、情報伝達
がスムーズにできるように
努めていきます。

⑱

定期的に会報や
ホームページ等
で、活動概要や
行事予定、連絡
体制等の情報や
業務 に関する自
己評価の結果を
子どもや保護者
に対して発信され
ているか

30 1 0 0

・行事は１か月くらい早めに
知らせてくれるがギリギリで
ある。
・ホームページの更新がと
ても多く見るのが楽しみで
した。

・年間の予定や月のお知ら
せで行事の日程はお伝え
していますが、今後もでき
る限り早めにお伝えしてい
きます。
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⑲
個人情報の取扱
いに十分注意さ
れているか

31 0 0 0 ・意見なし

・個人情報につきましては
契約時に説明をさせていた
だいております。
・ブログの写真掲載などは
年度初めに確認させていた
だいております。

⑳

緊急時対応マ
ニュアル、防犯マ
ニュアル、感 染
症対応マニュア
ル等を策定し、保
護者に周 知・説
明されているか。
また、発生を想定
した 訓練が実施
されているか

27 1 1 2

・マニュアルは見たことがな
い。
・インフルエンザなど教えて
くれます。

･今後も感染症についての
お知らせを継続していきま
す。
・各マニュアルはいつでも
開示しております。

㉑

非常災害の発生
に備え、定期的に
避難、救 出、そ
の他必要な訓練
が行われている
か

29 0 0 2
・定期的に行われている様
子がホームページでも見ら
れるのでありがたいです。

・業者による定期的な建物
検査を実施しています。
・火災（建物、バス）、竜巻、
地震、不審者などの避難訓
練も継続して行なっていき
ます。

㉒
子どもは通所を
楽しみにしている
か

29 1 0 1

・日によって行きたくない日
があるが原因は不明。
・先生方と会うと笑顔になる
のでうれしさが伝わるが苦
手な子がいる時のストレス
が心配。
・先生たちのお陰で毎日楽
しそうに通園しています。
・バス待ちで車からすぐ降り
てバスが見えると大喜びし
ています。
・毎日、飛び跳ねるように喜
んでバスに乗り込んでいま
す。
・色々とあったが毎日行く
のをとても楽しみににして
いる。

・保護者の方にお子様の様
子を確認しながら、お子様
が楽しんで登園できるよう
に今後も努めていきます。

㉓
事業所の支援に
満足しているか

29 2 0 0

・もう少し時間が長かったら
いいと思う。
・大満足です。
・満足しすぎて卒園したくな
いくらいです。

・地域のお子様の為のグ
ループ療育を１４時以降に
実施しているため、療育時
間を長くすることは現状、困
難だと考えております。

非
常
時
等
の
対
応
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○この「保護者等からの事業所評価の集計結果（公表）」は、保護者等の皆様に「保護者等向け児童発達
支援評価表」に より事業所の評価を行っていただき、その結果を集計したものです。


